

# L'ami hebdo

L'AMI DU PEUPLE HEBDO



PHOTOS FLORENT MATHERN

p. 13

## Les Alsaciens de l'étranger restent fidèles à l'Alsace





# Les Alsaciens du monde à l'unisson

La 34<sup>ème</sup> journée des Alsaciens de l'étranger s'est tenue samedi dernier à Rouffach. L'Union Internationale des Alsaciens a placé deux thématiques au centre de cette rencontre annuelle des ambassadeurs de la région : son propre dynamisme et l'avenir de l'Alsace à travers le prisme de la réforme territoriale...

Des Balkans aux rives du Saint-Laurent, de l'été monégasque à l'hiver austro-allemand, de Chicago à Tokyo, le son de cloche est le même. Rien de bon pour l'Alsace, que cette future grande région : voilà en substance ce que déclarent tous les Alsaciens du monde venus à Rouffach participer à la grand-messe annuelle organisée par l'Union Internationale des Alsaciens (UIA). C'est d'ailleurs son président, Gérard Staedel, qui décide lui-même de donner ce ton politico-polémique à la rencontre. L'œil amusé, il accueille ainsi les participants, une bonne centaine d'expatriés, avec à la main une surprise qui fait beaucoup sourire : un passeport français habillé d'un bandeau «rot un wiss» et renommé pour l'occasion «Elsass Pass». «Il pourrait servir à mieux faire connaître notre identité dans le monde, si déjà il devient difficile de le faire en France», lance le président de l'UIA, installé à Francfort, avant de revenir à des éléments plus graves : «L'UIA n'est aucunement autonomiste, elle est régionaliste. Pour moi, réforme ou pas, les régions vont demeurer, mais avec une grande collectivité au-dessus.» Temps fort symbolique de la journée, en présence du président Philippe Richert - qui présentera sa vision de l'avenir de la Région - l'exposé du professeur Robert Hertzog justement consacré à la place et à l'avenir de l'Alsace au sein de la grande région dessinée à Paris. «Illégitime, néfaste, non pertinent, incohérent, absurde», l'universitaire enchaîne les qualificatifs critiques vis-à-vis de la future ACAL.



Le maire Jean-Pierre Toucas, salue les Alsaciens de l'étranger venus tenir leur congrès dans l'ancien Hôtel de ville de Rouffach.



Gérard Staedel, président de l'UIA présente avec humour le nouveau passeport alsacien qu'il imagine pour ses compatriotes.



Pour le professeur Robert Hertzog, la Réforme territoriale est illégitime, néfaste, non pertinente, incohérente et absurde.



Dans l'assemblée de ces Alsaciens d'ailleurs, la conférence provoque un vaste mouvement d'approbation.

## Unis par la pensée

Gisèle Zielinski, secrétaire de l'Union Alsacienne de New York, assure que «l'Alsace devait et doit rester l'Alsace», alors que Christelle Stutz, présidente de l'Amicale des Alsaciens de Shanghai et infirmière au lycée français, «craint un nivellement par le bas». Lorsque le professeur Hertzog tempère son analyse en jugeant que l'identité alsacienne, qui existait bien antérieurement à la création des Régions, n'est pas menacée immédiatement par l'apparition de la grande région, il suscite l'adhésion de Roland Sinteff, officier de gendarmerie en retraite qui a passé de nombreuses années en ex-Yougoslavie et en Albanie : «Malgré tout, personne ne va nous enlever nos atouts. Je reste plutôt confiant», glisse le militaire originaire d'Eywiller. Unis par la pensée et leur engagement au service de la promotion de l'Alsace, toutes et tous assurent qu'ils vont continuer à suivre l'évolution, et l'application, de cette réforme territoriale de près. Ils ne doutent pas que le sujet sera encore au cœur des discussions l'année prochaine, pour les 35 ans de l'UIA à Andlau. Un événement que l'Union semble vouloir moins politiser, mais davantage gourmand : en partenariat avec l'association des Etoiles d'Alsace, la gastronomie sera revisitée par des binômes composés d'un chef alsacien «d'Alsace» et d'un chef alsacien «du monde». De quoi, là encore, garantir l'assentiment des ambassadeurs de la région !

Florent Mathern

## Une Union qui se porte bien

Si l'avenir de la région inquiète ces Alsaciens du monde, tel n'est pas le cas de la santé de l'Union Internationale des Alsaciens. Le rapport d'activité de l'association fédératrice est éloquent : jamais l'UIA n'avait, par exemple, compté autant de membres cotisants, au nombre de 1.200. «Ce record est à mettre en paral-

lèle avec le développement de notre réseau de partenaires, fort aujourd'hui d'une cinquantaine de sponsors issus du monde économique», explique le président Gérard Staedel. Côté représentativité mondiale, l'UIA rassemble désormais 38 associations, un réseau récemment enrichi par les associations

d'Alsaciens et Amis de l'Alsace au Japon et des Alsaciens au Liban. «En plus, nous avons dorénavant dix délégués à travers le monde, dont un à Chicago et un au Cap où ne devraient pas tarder à être créées deux nouvelles associations d'Alsaciens de l'étranger.» Gérard Staedel cite également la quaran-

taine de manifestations et actions de promotion organisées en 2014 par les associations que fédère l'UIA. Forte d'effectifs estimés à 100.000 personnes, la diaspora alsacienne sait pouvoir sur ce jamais s'appuyer sur l'Union pour se faire connaître, entendre et voir.

FM